

Wer liest welche Krimis?



DEUTSCH-TO-GO.DE

Wenn Sie zu den Menschen gehören, die gerne spannende Kriminalgeschichten lesen, dann interessiert Sie vielleicht folgende Untersuchung:

Kommunikationswissenschaftler wollten wissen, ob bestimmte Persönlichkeitsmerkmale darüber entscheiden, welche Kriminalgeschichten wir bevorzugen.

Sie führten deshalb ein Experiment mit 84 Studenten durch. Zuerst analysierten sie die Persönlichkeitsmerkmale der Teilnehmer. Anschließend wollten sie etwas über deren Krimi-Vorlieben erfahren.

Die Versuchsteilnehmer lasen dazu zwei unterschiedliche Versionen einer Kurzgeschichte über den Mord an einem Geschäftsmann. Die erste Version lenkte den Verdacht auf eine Frau, die sich später tatsächlich als schuldig herausstellte. Eine zweite Version verdächtigte eine Frau, die am Ende der Geschichte jedoch ihre Unschuld beweisen konnte. Die Versuchspersonen bewerteten im Anschluss beide Geschichten.

Das Ergebnis war interessant: Die eher unsicheren Studenten bevorzugten die Version, die ihren Verdacht am Ende bestätigte. Also die Version, die ein absehbares Ende hatte. Den selbstbewussten Teilnehmern dagegen gefiel die Version mit dem überraschenden Ausgang besser.

(144 Wörter)

(In Anlehnung an: „Vieldenker lieben Krimis“, http://www.focus.de/wissen/mensch/kognition_aid_120591.html - bearbeitet von Ingrid Plank für: www.deutsch-to-go.de)